
一 般 質 問 通 告 順 序 表 
№1（9月 9日） 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 寺 師  和 男 

市 長 

 

教 育 長 

1. 小中一貫校について（羽島小，中学校） 
 羽島小学校及び羽島中学校の児童・生徒数が減少してきており、

このままでは学校が存続できなくなるおそれがある。小中一貫校

による魅力ある学校づくりは考えられないか。そうすれば、児

童・生徒数が増加するとともに、羽島地域の活性化にもつながる

のではないか。 
2.市道・農道等の障害木竹の除去について 
市道・農道などの生活道路で、樹木や竹などが道路に覆いかぶ

さり、車等の通行に支障をきたしている。 

(1) 通行に支障のない範囲内で伐採等はできないか伺う。 

(2) 樹木等の伐採費用は、臨時的に補正予算で対応するのではな

く、年度当初で予算化し確保すべきと考えるがどうか。 

２ 西 別 府  治 市 長 

1. 酔之尾川下流域の河川改修について 
(1) 流下能力を小さくする島平橋（県道）の改修について伺う。 

(2) 老朽化した護岸と法面の改修について伺う。 

(3) 下水道の普及で浄化された河川の親水化について伺う。 

2. 海岸・水路の環境保全対策について 
(1) 照島海岸の坂之下・須賀線沿いの海岸側立木や雑草の処理に

ついて 

  ①海岸管理者との連携強化について伺う。 

  ②水産多面的機能発揮対策推進事業の活用について伺う。 

(2) 農業地域が宅地化されたことによる、地域の水路改修につい

て 

 ・下水道区域外の酔之尾地区小字海潟の水路改修について伺う。 

３ 原 口  政 敏 

市 長 

 

教 育 長 

1. 防災対策の強化について 
 本市は防災対策を強化することに、どのように取り組んでいる

のか伺う。 

2. 生活保護者の自立支援について 
 生活保護者が自立できる就労支援策について伺う。 

3. 消防団員の募集活動について 
 消防団員が減少しているが、団員確保の支援策について伺う。

また、団員のいる会社へ市長は表敬訪問する考えはないか伺う。 

4. 田畑荒廃地について 
 田畑の荒廃地から虫等が発生し、住家に侵入して苦慮している。

地主と相談して伐採はできないか伺う。 

5. 通学路の草木の伐採について 
 大里川沿い及び国道 270号沿いの通学路を、定期的に草木の伐

採はできないか伺う。 



４ 西中間  義德 市 長 

1. 胃がんリスク検査について 
(1) 胃がん検診の受診率について現状を伺う。 

(2) 胃がんリスク検査を実施できないか伺う。 

(3) ピロリ菌検査の助成ができないか伺う。 

2. ＤＶ対策について 
(1) 本市の DV被害の現状について伺う。 

(2) DV相談の専用電話を設置できないか伺う。 

(3) 安心して相談できる部屋を設置できないか伺う。 

(4) DV等を未然に防ぐ啓発について伺う。 

3. ＡＥＤについて 
(1) AED の操作講習の実施状況と今後の講習のあり方について

伺う。 

(2) 救命講習をさらに充実できないか伺う。 

(3) 市内の AEDを一括して管理できないか伺う。 

4. 戦没者追悼式について 
 来年は終戦 70年を迎える。次の世代へ継承できる式にできない

か伺う。 

 



一 般 質 問 通 告 順 序 表 
№2（9月 10日） 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 福 田  道 代 市 長 

1. 土砂災害危険地域対策について 
(1) 本市の砂防ダム・治山ダムの整備状況と今後の取り組みにつ

いて伺う。 

(2) 既存の施設は適切な維持管理により長寿命化を図るとしてい

るが、維持管理の現況を伺う。 

(3) 土石流対策、土砂災害防止法による避難誘導体制の強化、見

直しについて伺う。 

(4) 土石流センサーや監視カメラ、雨量計などの現状について伺

う。 

(5) ハザードマップの内容は、住民へ周知徹底されているか。 

2. 川内原発の再稼働及び避難計画について 
(1) 患者、入所者の避難先確保に向けて、県の空きベッド検索シ

ステムの構築について伺う。 

(2) 本市の避難時間について、県に公表を求めるべきではないか。 

(3) 風向きを考えた時に、避難経路や避難場所は妥当か。 

(4) ヨウ素剤の配付について伺う。 

(5) 再稼働の際、地元同意に本市も含めるべきではないか。 

(6) 再稼働に当たっての地元説明会について、市の対応を伺う。 

(7) 在宅の要援護者対策はどうするのか。 

(8) 学校（施設等）の放射能対策はどうするのか。 

(9) バス対策はどうなったのか。 

(10) 避難先との連携はできているのか。 

(11) スクリーニングについて伺う。 

3. ゴミ対策について 
(1) 高齢で分別が困難な方に対し、何らかの対応策は考えられな

いか。 

(2) 大型店舗やコンビニも含めて、市民のゴミ減量に対する意識

を変える取り組みが必要ではないか。 

4. 市民にやさしい施設づくりについて 
(1) 公共施設への洋式トイレ設置（暖房便座）について伺う。 

(2) 温泉センターの浴室に手すりを設置できないか。 

5. 消防署いちき分遣所の存続について 
いちき分遣所の統合問題が出されているが、本市は県の平均充

足率に達していない状況である。市来地域の住民から、安心して

暮らしていくために存続の要望が強く聞かれる。統合ではなく、

存続の方向で検討すべきではないか。 

２ 東  育 代 

市 長 

 

教 育 長 

1. ごみ集荷方法について 
(1) 戸別収集ができないか伺う。 

(2) ごみ運搬用台車の購入補助ができないか伺う。 

2. 学校教育について 
(1) 学校規模適正化検討委員会の審議結果と市の考え方を伺う。 

(2) 特認校制度のあり方について伺う。 



３ 大六野 一美 

市 長 

 

教 育 長 

1. 国民宿舎等３施設のその後の状況について 
(1) 経営状況は改善されているのか。集客数と収支の目途を示せ。 

(2) 納入業者に対し、支払日前日に FAX された内容と意味を伺

う。 

(3) 紆余曲折あった 3施設の指定管理は市民目線で正しかったと

思うか。 

(4) 調査途中ではあるが、何か改善されそうなヒントは見出せる

か。 

(5) 行政として、この間 3施設に対し、どのような関わりを持っ

てきたか。 

2. 教育の基本姿勢について 
(1) 学力優先で人を思いやる気持ちや人の気持ちを理解する心

が希薄になっていないか伺う。 

(2) 個の特技を伸ばす教育や学校があっても良いと思うがどう

か。 

(3) 子供に教える事が好きで教員になるべきと思うが、実態を伺

う。 

４ 濵 田  尚 市 長 

1. 道路行政について 
(1) 島内松原線（島内交差点側の川南ほ場整備区域外）の早急な

整備着手はできないか伺う。 

(2) 避難道路としての主要地方道川内串木野線や県道 308号郷戸

市来線などを早期に完成すべきだが、状況を伺う。 

2.消防行政について 
(1) 消防広域化の達成目標期限が平成 30 年まで延長されている

が、進捗状況を伺う。 

(2) 分遣所統合で十分な消防体制の確保ができるのか伺う。 

3.都市公園について 
 権現下公園は市民の利用がない状況である。整備を行うべきで

はないか伺う。 

 



一 般 質 問 通 告 順 序 表 
№3（9月 11日） 

番

号 
質 問 者 質問の相手 質 問 の 要 旨 

１ 中 里  純 人 

市 長 

 

教 育 長 

1.川内原発再稼働について 
(1) 再稼働のスケジュールはどのような状況か。 

(2) 30 キロ圏内の自治体の意見を聞くよう国県へ要請すべきで

はないか。 

(3) 規制委員会の審査で安全性は確保されたという認識か伺う。 

(4) 安全かどうかの判断はどこが責任を持って行うべきか伺う。 

(5) 避難計画の課題と国からの支援について伺う。 

(6) 県による避難計画の改善ができるまでは再稼働の判断を待

つべきと考えるが、見解を伺う。 

(7) 市民の意向をどのようにとらえているか。 

2. 教育行政について 
(1) 全国学力・学習状況調査について 

①調査結果と公表について伺う。 

②今後の対策について伺う。 

(2) スリーアップ作戦の成果と課題について伺う。 

(3) 串木野高等学校の存続について 

①第１回進路希望調査結果について伺う。 

  ②支援補助金について伺う。 

２ 田 中  和 矢 市 長 

1. 川内原発の再稼働について 
 いちき串木野市民の生命、財産、生活を守ることが、市長・行

政・議員に託されている。先日、原子力規制委員会が基準の適合

性を審査、「合格」として、年内にも再稼働と言われるが、市長の

見解を伺う。 

2. お年寄りの生活支援について 
 高齢者や一人暮らしのお年寄りに買い物で不自由されている方

が多くおられる。車での買い物も出来ず、近くに商店がない現状

がある。この様な方に対する移動販売等への支援について伺う。 

3. 外灯設置について 
 夜間、安心して通行できる適度な明るさを確保するための外灯

設置について伺う。 

4. ラジオの受信状況について 
 ＮＨＫ、民放、ＦＭのラジオに雑音が入り、はっきりと聴き取

れない地域がかなりある。この解消について伺う。 



３ 福 田  清 宏 

市 長 

 

教 育 長 

1. ともしびグループについて 
(1) ともしびグループの結成時期とその目的について伺う。 

(2) 在宅福祉アドバイザーとの関わりについて伺う。 

2. 公共下水道事業について 
(1) いちき串木野市公共下水道事業の進捗状況について伺う。 

(2) いちき串木野市公共下水道全体計画見直しについて伺う。 

3. 野平地区の土地区画整理事業等について 
(1) 麓土地区画整理事業の進捗状況について伺う。 

(2) 野平地区の土地区画整理事業の策定について伺う。 

4. 学校規模適正化検討委員会の提言書について 
(1) 学校規模適正化検討委員会の提言書の公表について伺う。 

(2) 提言内容に基づき、教育委員会が協議し推進している事案に

ついて伺う。 

5. ＪＲの電車(車両)について 
(1) 通勤通学時間帯に運行されている窓際に座席がある電車(車

輌)について、ＪＲと協議したことはないか伺う。 

 


